

Ausbau der Départementstraße RD105 und des Knotenpunktes auf der A35 in Saint-Louis: Beginn der Bauarbeiten

Vom 19 Februar 2024 bis zum Jahr 2027 finden im Auftrag der Collectivité européenne d'Alsace umfangreiche Straßenbauarbeiten auf der Autobahn A35 sowie auf der Départementstraße RD105 statt. Das Projekt trägt den Titel 5A3F (Straßenbauprojekt für mehr Sicherheit im Verkehr zwischen der A35 und der 3-Länder-Region). Der Ausbau soll die Verkehrssicherheit an diesem Knotenpunkt erhöhen und den Verkehrsfluss in der Region Basel verbessern.

➔ 2 Hauptziele: Mehr Sicherheit im Straßenverkehr und weniger Staus

- Auf der A35: Ausbau der Autobahn-Ausfahrt zum EuroAirport sowie zur Départementstraße RD105 in Richtung Saint-Louis und Altkirch, Vorbereitung der Arbeiten zum dreispurigen Ausbau, Bau einer neuen Radfahrer- und Fußgängerbrücke über die Autobahn und die zollfreie Straße.
- Auf der RD105: Einrichtung von vier Straßenkreuzungen mit verkehrabhängiger Ampelschaltung zur besseren Regulierung der Verkehrsflüsse. Bau eines zusätzlichen Fahrstreifens in beiden Richtungen zwischen dem Kreisverkehr Fracht/Flughafen und dem Kreisverkehr am Friedhof Saint-Louis. Bau eines getrennten Fahrradweges.

➔ Umweltschutz wird ernst genommen

- Die Flächenversiegelung wird durch Optimierung der Baumaßnahmen auf ein Minimum reduziert.
- Der Bauschutt wird weitestgehend für den Neubau der Infrastruktur wiederverwendet. Somit werden Ressourcen geschont.
- Der Bau einer neuen Radfahrer- und Fußgängerbrücke ist ein wichtiger Beitrag zur Förderung des Langsamverkehrs zwischen dem Bahnhof Saint-Louis und dem Gewerbegebiet Hélingue.

➔ Transparenz und Kommunikation

- Die Verkehrsteilnehmer und Anwohner werden im Vorfeld über etwaige Verkehrsstörungen informiert; der Stand der Bauarbeiten wird regelmäßig mitgeteilt.
- Die Öffentlichkeit wird regelmäßig über Videos, Baustellenbegehungen und Bürgerversammlungen sowie in der Presse, im Internet und auf den sozialen Netzwerken informiert (alsace.eu > [Aides et services](#) > [Mobilité et transport](#)) und über Facebook [infochantier5A3F](https://www.facebook.com/infochantier5A3F).



 [infochantier5A3F](https://www.facebook.com/infochantier5A3F)



➔ Möglichst geringe Beeinträchtigung des Verkehrs

- > Die Bauarbeiten finden in mehreren Phasen statt; viele Arbeiten werden nachts stattfinden.
- > Sowohl auf der A35 wie auf der RD105 wird es keine Straßensperrungen geben.
- > Über der A35 wird während der Bauarbeiten eine Behelfsbrücke errichtet, um eine Sperrung der RD105 zu verhindern.

➔ Die Zuständigkeit der Baumaßnahmen liegt bei der Collectivité européenne d'Alsace

- > Die Collectivité européenne d'Alsace wird die Baumaßnahmen (insg. 74,5 M€) federführend umsetzen und leistet einen Beitrag von 37,35 M€.
- > Das Projekt wird in Höhe von 37,15 M€ von unseren Partnern mitgetragen:
Agglo Basel (18,05 MCHF),
Saint-Louis Agglomération (15 M€),
Französischer Staat (3,8 M€).

➔ Die beiden Bauabschnitte



➔ Grußwort der Bürgermeister von Saint-Louis und Hésingue

Wir freuen uns, dass diese seit mehr als 10 Jahren ersehnte Infrastrukturmaßnahme nun umgesetzt werden kann. Es handelt sich um ein umfangreiches und komplexes Bauvorhaben, das für die lokalen Unternehmen und die Verkehrsteilnehmer gewisse Beeinträchtigungen mit sich bringen wird. Wir werden jedoch alles tun, um diese möglichst gering zu halten und Sie über mögliche Störungen rechtzeitig zu informieren. Dieses Bauvorhaben wird langfristig mehr Sicherheit im Straßenverkehr, bessere Verkehrsbedingungen und günstige Voraussetzungen für die wirtschaftliche Entwicklung der Region mit sich bringen. Die Auf- und Ausfahrten zur Autobahn werden sicherer und der Langsamverkehr wird gefördert. Unser besonderer Dank gilt allen Projektpartnern für ihr Engagement und ihren finanziellen Beitrag.



**Pascale Schmidiger,
Thomas Zeller**

Kontakt :
5a3f@alsace.eu